

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de 6 rs. vn. cada mes adelantados en toda la isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY,

Pascua de Pentecostes ó venida del Espíritu Santo, s. Justo, conf. y s. German obispos.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahón en la Redacción y Administración, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

EL CISMA.

Una carta del padre Jacinto, publicada antes de la reunion del Concilio del Vaticano, fué objeto, por nuestra parte, de amplias consideraciones, que se extendieron á censurar y condenar las tendencias ultramontanas, viugo, neo-católicas.

Este es un motivo más para que publiquemos la carta que acaba de dirigir el padre Jacinto al canónigo Döllinger, que, como saben nuestros lectores, ha abierto, ayudado y sostenido por gran número de profesores de universidades de Alemania y gran número de católicos, la cruzada contra la infabilidad y contra los proyectos ultramontanos.

Los que, como dice el Evangelio, han hecho un mercado de la casa del Señor, han alcanzado gran clamoreo contra los que defienden la pureza de la religion católica.

Ven amenazado el tráfico y grangería que hacen con las cosas sagradas, y acuden á todos los medios para adquirir nuevos prosélitos que asociar á su comercio. «Desgraciados de vosotros, fariseos hipócritas; porque correis el mar y la tierra para hacer un próselito y despues que ha llegado á serlo, le hacéis dos veces más que vosotros hijo de las gemonías». Nunca fueron más aplicables estas palabras del Evangelio de San Mateo, que en la actualidad lo son á los que toman la religion como máscara. Aparentan defender ardientemente la religion, aparentan querer fortificar el principio católico, sin cuidarse de las perturbaciones que han traído ya á la Iglesia y del daño que han hecho al catolicismo, y cuando han traído á su farisáico grupo algun alma sencilla, la inoculan todos los rencores, todos los odios, todos los sentimientos antievangélicos que distinguen á esa *secta* ultramontana, y hacen que el nuevo adepto acepte como cosa sencilla y natural el que la religion sea objeto de explotación y comercio.

«Desgraciados de vosotros, fariseos hipócritas; como dice también San Mateo, porque devoráis las casas de las viudas bajo pretexto de hacer largas oraciones; por esto recibiréis mayor condenación.

¿Cómo extrañar que estos falsos católicos ataquen duramente á todos los que ponen al descubierto sus proyectos y sus aspiraciones?

Cree la gente neo-católica que hablando en nombre de la religion y escudándose con el catolicismo confundirán fácilmente á los que atacan las tendencias ultramontanas. Así habia sucedido hasta ahora entre las gentes sencillas, que no veían en grupos neo-católicos, explotadores de la religion, otra cosa que un ardiente celo por el catolicismo.

Pero los tiempos van cambiando, la máscara ultramontana va cayendo, y los que atacamos y censuramos el que se profanen las cosas sagradas con el tráfico que de ellas se hace de diversas maneras, vamos haciendo oír nuestra voz y consiguiendo que la verdad quede al descubierto.

No nos extraña, pues, que los modernos fariseos levanten gran clamoreo contra el padre Jacinto, el canónigo Döllinger y todos los ilustrados católicos alemanes que á estos apoyan, como lo levantaron contra el ilustrado Dupanloup, obispo de Orleans, y otros preladados franceses, contra el obispo Strossmayer y los demás preladados de la minoría del Concilio del Vaticano; como lo levantaron contra el difunto arzobispo de París, por haber dicho que los ultramontanos querían levantar un ídolo en el Vaticano; como lo levantaron contra el ilustre conde de Montalembert; como siglos atrás lo levantaron contra Savonarola, que censuraba en público los escándalos con que Alejandro VI manchaba la silla pontificia; como antes lo habían levantado contra Bernardo Delicieux, que desde el púlpito censuraba en el Mediodía de Francia las estúpidas y bárbaras persecuciones de la Inquisición.

Y los declaran malos católicos, sin acordarse de que Jesucristo decía:

«Desgraciados de vosotros, fariseos hipócritas, que cerráis á los hombres el reino de los cielos, porque vosotros no entrareis, ni sufriréis que los que quieren entrar entren.»

Hemos llamado cisma á la perturbación que á la Iglesia católica ha traído la cuestión de la infabilidad, arma de los ultramontanos, porque creemos que es la palabra más apropiada.

La perturbación existe por desgracia, y no sólo existe, sino que va en aumento, y de esta perturbación son harta prueba las noticias que de Austria, de Prusia, de Baviera y de Suiza, hemos comunicado á nuestros lectores. Hé aquí ahora la carta del padre Jacinto al canónigo Döllinger:

Querido é ilustre amigo: Vuestra carta, verdaderamente magistral, al arzobispo de Munich, ha producido en Roma un grande afecto, y los que afectan estar menos impresionados, son los que más comprenden su importancia. Sin embargo; es tan grande la pasión que los domina, es tan irresistible la pendiente porque caminan, que ese gran testimonio de la ciencia y de la conciencia cristiana no los detendrá. Tenemos ya una prueba en vuestra excomunión, decidida antes de pronunciarse en Munich.

El partido que domina hoy al episcopado como el papado, no ha retrocedido ante un proceder que sólo sirve para sublevar las almas honradas, y con esta marca tan importante como injusta ha reconocido en el anciano atleta de la fé católica, cincuenta años de trabajos y de combates contra el protestantismo forzado al respeto y á la admiración. Se ha engañado, por lo demás y no han hecho más que aumentar vuestra gloria queriendo oscurecerla. ¡Sufrir por la Iglesia, y por la Iglesia, manteniéndose siempre dentro de la Iglesia, es el más cruel de los martirios, pero es también el más espléndido y el más fecundo!

Como me decías muy acertadamente en una de

vuestras últimas cartas, «lo que es muy significativo en el estado actual de la Iglesia, es que se convierte uno en hereje y excomulgado guardando el depósito de la fé y se continúa creyendo y enseñando lo que se ha creído y enseñado toda su vida.»

A este punto nos han conducido, en efecto, los manejos de ese partido, y, si me atrevo á decir todo mi pensamiento, de esa *secta* cuya audacia, por mucho tiempo olvidada y siempre creciente, ha venido á tentar el establecimiento de un catolicismo nuevo.

Oigo hablar á mi alrededor de los peligros de un cisma en un porvenir más ó ménos próximo; el cisma lo tenemos ya al presente, existe bajo formas y en proporciones desconocidas hasta ahora, y, lo que es más aterrador, tiene raíces en la misma institución que debia darnos la unidad.

Hé ahí por qué me parece que ha pasado el tiempo de las palabras y ha llegado el de los hechos. Se formarían bibliotecas con los libros escritos contra las pretensiones exorbitantes de la corte de Roma, y sin embargo, esas pretensiones no han hecho más que crecer. Contra tal sistema, las demostraciones de la ciencia nada pueden. Los hombres que lo representan no entienden el lenguaje de la verdad y de la justicia, ó bien por una ceguera sobrehumana, se crean derechos sobre la moral y sobre la historia, y pretenden corregirla á imagen de su propia infabilidad.

Para que al fin abran los ojos, será preciso que choquen con acontecimientos más fuertes que ellos y ese es si no me engaño, el castigo terrible que Dios les reserva, y al mismo tiempo la salvación inesperada que prepara á su Iglesia. «Es hora, como ha dicho el apóstol San Pedro, es hora ya de que el juicio comience por la casa de Dios»

Valor, pues, grande y noble corazón, y bendito seas por haberos espontáneamente ofrecido al peligro para la casa de Israel. Los fuertes han desaparecido de entre nosotros y se han adormecido, *cessaverunt fortes in Israel et quieverunt*, pero Jehová os ha elegido en vuestros últimos días, para nuevos combates y nuevas victorias.—Jacinto.

De *El Imparcial*.

Noticias Generales.

Es de creer que los alcaldes darán á conocer, en primer lugar los nombres, y á continuación el domicilio de los nuevos comisarios de policía. Cada comisario deberá librar de 5 á 6.000 cédulas por término medio. Contando la declaración de los testigos, el examen de documentos, firmas y sello, sale la cuenta á razón de diez minutos por cédula. Continuando los incidentes de un producto de 50 á 60 mil minutos, esta es, de 833 á 1000 horas, ó lo que es lo mismo, de 35 á 42 días.

Hemos contado 40 comisarios; pongamos 80; quedan de 18 á 21 días. Rebajemos por mitad el número de demandantes; quedan todavía de 9 á 10 días. Y hasta entonces, preguntamos, ¿qué van á hacer sin cédula los ciudadanos?

MAHON.

27 Mayo.

Por correspondencia fidedigna de Madrid de 19 del actual sabemos que el Consejo de Estado acordó informar en términos favorables el expediente promovido por los vecinos de Villacarlos, para segregarse de la municipalidad de esta Capital, y que en breve debe volver al Ministerio de la Gobernación para su resolución definitiva. El asentimiento del alto Cuerpo citado revela que es legal y justa la patriótica aspiración de los Villacarlinos, que si como es regular logran poder constituir de nuevo su municipio, celebraremos les demuestre la experiencia que es también conveniente para aquel pueblo la independencia municipal que desea; y en tal caso, aunque mohoneses, veremos con gusto la disfrute eternamente, porque si no carece de medios, como no carece de voluntad, nada más propio y razonable, nada más liberal, que por sí mismo se administre y gobierne siendo en vez de hijo, hermano de la ciudad de Mahon.

El vapor español «María» saldrá de Barcelona para la Habana del 8 al 10 de Junio próximo admitiendo carga y pasajeros.

Ha sido nombrado para el cargo de estancero de la Plaza de la Arravaleta de esta Ciudad nuestro compatriota D. Juan Frau y Portella, que la desempeñaba interinamente desde la renuncia de su antecesor D. Juan Bernal.

Con el vapor-correo «Menorca» llegaron procedentes de Palma los diputados provinciales por este distrito, menos el conseqüente

republicano-federal-universal y no sabemos si comunista Sr. Taltavull, quien como individuo de la Comisión permanente, ha quedado en la capital de la provincia para el conseqüente disfrute

de su honorífico cargo.

Les damos nuestra bienvenida y especialmente muy cordial y afectuosa á nuestro apreciable amigo y correligionario D. Juan Febrer.

No menos sincera y afectuosa la tributamos también á nuestros queridos amigos D. Juan Cardana y Mandel, D. Francisco Ponsety y Gomila, D. Juan Tomás D. Juan Pons, Pbro. y D. José M. Pons y Piris compromisarios electos por el partido liberal de Menorca para la elección de Senadores.

CULTO CATÓLICO.

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á la Virgen de la Misericordia.

Movimiento del Puerto.

Despachados el 26.

Para Villanueva con carbon barca inglesa Cameo de 366 tons., cap. Mr. Carlos Getteus con 12 trips.

Para Ciudadela en lastre pailebot esp. «Jóven Africano» de 73 tons., cap D. Bartolomé Maspocho con 7 trips.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Días.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados.		Higrometro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 m. cuadrado en kils.
		Max.	Min.					
26	760.2	22.	17.	73		1 4	e fresco.	7.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL. — Sale á las 4 h. 36 m. — Pónese á las 7 h. 18 m. de la tarde.

LUNA—Sale 3 h. 9 m. de la tarde.—Pónese á las 2 h. 34 m. mañana.

ALCANCE.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES

Del *Diario de Barcelona.*

Madrid 21.

Los periódicos favorables á la municipalidad pretenden que los federados han rechazado el asalto dado por las tropas de Versalles. El Comité de Salud pública ha declarado que está resuelto á hacer volar á París y á perecer en los escombros antes que capitular.—Han sido prohibidos todos los periódicos no adictos á la Municipalidad incluso las revistas que apenas se ocupan de política. No se publicarán nuevos periódicos.

Va á presentarse á las Cortes un proyecto de ley pidiendo un crédito supletorio de 374600 pesetas destinado á la organización del sexto regimiento montado de artillería.

El señor Ruiz Zorrilla sigue mejor.

Por junio saldrá de Inglaterra el cable telegráfico de las Baleares

Versalles 21.—Nuestras tropas han entrado hoy en París á las cuatro de la tarde por la puerta de Saint Cloud, por Point du Jour y por la puerta de Montrouge. Las murallas han sido abandonadas por los insurrectos.

Versalles 22 por la noche.—En la Asamblea M. Thiers ha dicho que ha triunfado la causa del orden, de la justicia y de la civilización gracias á la bravura del ejército. (Aplausos unánimes.) M. Thiers ha felicitado al ejército que ha derramado su generosa sangre, y ha dicho que creía que la resistencia de París sería mayor. Ha dicho que el general Douay reconoció que la puerta de Saint-Cloud era de fácil acceso é inmediatamente avanzó hasta el arco de Triunfo. Simultáneamente el general Ladurault entraba por la izquierda, ocupando la Grande avenida del Ejército hasta el mismo arco de Triunfo. El general Vinoy cooperaba á estas operaciones, apoyando á Cisseý, el cual tenía su ala izquierda en el Monte Parnaso y la derecha en los inválidos. El general Clinchant entraba por el arrabal de San Honorato al Louvre llegando hasta la Opera donde se habian hecho fuertes los rebeldes. Tal era la situación á las dos de la tarde y hay motivos para creer que París será devuelta cuanto antes á su verdadero soberano que es la Francia. M. Thiers hablando de la suerte que aguarda á los insurgentes ha dicho que las leyes se cumplirán con rigor y que con la ley en la mano se obrará contra los malvados que ni respetaron las propiedades particulares ni los monumentos.

M. Julio Simon ha presentado un proyecto para la reconstrucción de la columna Vendome con la

estatua de la Francia, reparándose la capilla espiatoria (Aplausos.) La Cámara ha acordado que se discuta con urgencia. En seguida se ha declarado al ejército y á M. Thiers beneméritos de la patria. M. Thiers ha dado las gracias á la Asamblea.

Londres 22.—Desde ayer los prusianos ocupan el ferro-carril del Norte de París.

Madrid 22 mayo.

Versalles 22.—París se halla completamente cercado. Los prusianos impiden el paso por San Dionisio.

Se asegura que Dombrowski está cercado en Saint Ouen.

—La comisión del Congreso que ha llevado hoy á la firma del Rey el acta de la jura se componia de los señores Olozaga, Ferratges, Rios Portilla y Ulloa, quien ha levantado acta de la ceremonia.

El señor Vidal Llobatera ha anunciado una interpelecion sobre la conducta de las autoridades de Manila con los deportados carlistas que fueron enviados á las islas Marianas.

Se ha dado cuenta de los títulos de marqués de Estella y conde del Serrallo espèdidos por el Rey á favor de los generales Cotoner y Echagüe.

Se ha aprobado la proposición del Sr. Rodriguez sobre el nombramiento de la comisión de veinte y un diputados que han de hacer una informacion parlamentaria sobre el estado de las sociedades de Crédito.

El Sr. Lostau ha apoyado otra sobre la violacion por las autoridades de Barcelona del derecho de asociacion consignado en la Constitucion.

El Sr. Sagasta ha leído un telegrama del gobernador de Barcelona anunciando que ha vuelto á abrirse la fábrica de los Sres. Batllo. Despues ha defendido á las autoridades de aquella ciudad de los ataques que les ha dirigido el Sr. Lostau.

El señor Balaguer ha querido defender en el Congreso á las autoridades de Barcelona, pero el presidente no se lo ha permitido. El señor Balaguer ha pedido que constase. La proposición del Señor Lostau ha sido desechada por 106 votos contra 75.

El ministro de la Gobernacion ha pedido una quinta de 35,000 hombres.

La proposición del señor Becerra sobre la reforma del reglamento ha ocasionado otra del señor Figueras de no haber lugar á deliberar. El presidente se ha negado á la lectura de esta proposición ocasionándose un tumulto inconcebible que ha durado una hora. Al procederse á votar la proposición del señor Becerra, el señor Lostau ha dicho que era un golpe de Estado parlamentario. Es señor Orense que era una gran infamia. La votacion se ha cerrado sin que votaran muchos diputados, y los gritos han impedido oír su publicacion.

El señor Figueras ha apoyado luego una proposición diciendo que la reforma era un atentado mayor contra la prerogativa del diputado, y que si sobre ella queria consolidar la dinastia eran sus mayores enemigos. Ha recordado que las otras reformas intentadas en tiempo de Bravo Murillo ocasionaron la division del partido moderado preparando la caída de D.^a Isabel.

El señor Sagasta ha dicho que estas reformas respondian á la imprevisión del reglamento provisional para discutir una Constitucion reformable

A consecuencia de la proposición del señor Becerra, los carlistas se han retirado de la Cámara, acompañándoles los aplausos de la mayoría, pero despues han vuelto á entrar en el salon.

—La proposición del señor Becerra causa del tumulto, dice así: «Pedimos al Congreso acuerde que

no se curse ninguna proposicion de reforma constitucional mientras no se adopte una reolucion sobre el dictámen de la comision de reglamento.

Dice el «Imparcial» que son poco tranquilizadas las noticias sobre orden público en las provincias del Norte y que se habla de un próximo movimiento iniciado por los carlistas.

El Sr. Ruiz Zorrilla se halla ya convaleciente.

Los carlistas han presentado una proposicion á las Córtes, pidiendo que se declare nula la eleccion de Rey y se reconozca la legitimidad de D. Carlos.

M. Thiers ha marchado á Paris.

Han llegado á Versalles 5 individuos de la Municipalidad para tratar de la capitulacion.

Las tropas siguen avanzando en el interior de Paris y han efectuado un movimiento para coger entre dos fuegos la puerta Maillot.

La bandera tricolor flota en el arco de Triunfo.

Continuando su discurso el señor Ssgasta ha culpado la intransigencia de la minoría que ha querido imponerse á la mayoría, y ha rechazado el dictado de infamia oido en el banco de las oposiciones. Ha declarado que algunas veces era necesario un golpe de Estado pidiéndolo el estado de anarquía de los pueblos, y ha mostrado deseo de saber qué querian decir las amenazas de las oposiciones.

Los señores Orense, Figueras y Becerra han rectificado.

El señor García Lopez haciéndose cargo de algunas alusiones ha dicho que los diputados republicanos no amenazaban sino traduciendo el público rumor y que esperaban ver si el pueblo estaba con el gobierno ó frente al gobierno.

El señor Sagasta ha rectificado, y la proposicion ha sido desechada por 156 votos contra 107.

Se ha acordado en votacion nominal aplazar para mañana la reunion de las secciones y la discusion pendiente.

La sesion se ha levantado á las ocho.

Versalles 22.—El ejército ocupa la plaza de Vendome y el teatro de la opera. El cuartel jeneral del general Cissey se halla establecido en la Escuela militar. Una grande esplosion seguida de un incendio ha estallado á las 12 y 30 de la tarde en el Picadero. El Estado mayor se halla cerca de los Inválidos. Faltan detalles de la esplosion.

Versalles 22.—El ejército del general Cissey ha entrado esta mañana en Paris por las puertas del Sud. Unos 80,000 hombres de nuestras tropas han penetrado hasta el arco de la Estrella y el Trocadero, avenida de Ulrich, orilla izquierda del Sena y Escuela militar.

Se ha oido esta mañana un vivo cañoneo dirigido sin duda contra las barricadas del arco de Triunfo.

Nuestras tropas se han apoderado esta noche de la quinta de Muette en Passy haciendo 600 prisioneros.

Esta mañana han llegado á Versalles 400 prisioneros entre los cuales se hallaba Assy.

Madrid 23 mayo.

El *Imparcial* niega que el señor Moret proyecte dimitir.

Versalles 22.—Las tropas siguen avanzando en Paris. Ha sido ocupada la estacion de Montparnase despues de un tiroteo. Los insurrectos han establecido en el terraplen de las Tullerías una batería que amenaza los Campos Elíseos pero la posicion está rodeada por tropas. El general Clinchant espera que será corta la resistencia. Las tropas han hecho de 8,000 á 10,000 prisioneros.

Algunos alcaldes de Paris marchan esta tarde pa-

ra tomar posesion de sus alcaldías. Durante algunos dias y hasta que hayan sido presos los principales jefes de los insurrectos, no podrá nadie entrar ni salir de Paris.

En el sorteo de la lotería de hoy el premio mayor ha caido al núm. 28,304 despachado en Madrid. A Barcelona no ha tocado ningun premio de importancia.

Versalles 23.—Segun las noticias de Paris de hoy, las tropas ocupan la plaza de Clichy, la estacion de San Lázaro, el palacio de la Industria, el del Cuerpo legislativo, el cuartel de Inválidos y la estacion de Montparnase. Ha habido un vivo combate de artillería y fusilería en la Carrera de Maine y en la plaza de la Concordia que los insurrectos no han abandonado aun y mas allá en la plaza de Clichy. Se asegura que nuestras tropas han empezado el ataque contra Montmartre.

Dombrowski está herido y en vano ha apelado á la fuga; los prusianos le han impedido el paso.

Están reorganizandose los batallones de guardias nacionales amigos del orden.

Se ha leído en el Congreso el acta del juramento del general Espartaco.

El Sr. Orense ha apoyado una proposicion pidiendo la abolicion de la pena de muerte, las quintas y las loterías, y ha sido desechada por 107 votos contra 43.

El Sr. Nocedal (D. Ramon) ha apoyado una proposicion censurando al presidente de la Cámara por su conducta en la sesion de ayer.

Ha sido desechada en el Congreso en votacion nominal por 129 votos contra 69 la proposicion del Sr. Nocedal.

El Sr. Acuña ha apoyado una proposicion del señor Robledo pidiendo que mañana haya sesion extraordinaria á las ocho de la mañana y que se declare permanente hasta terminar la discusion de la proposicion del Sr. Becerra, y ha sido tomada en consideracion en votacion nominal por 122 votos contra 75.

Se ha acordado discutirla inmediatamente sin que pase á las secciones, y ha sido preciso prolongar la sesion.

El Sr. Moret ha presentado á la firma del Rey el decreto encargando al señor Sagasta el ministerio de Fomento durante la convalecencia del Sr. Ruiz Zorrilla.

Dice el *Tiempo* que se habla de próximos trastornos, y añade que parece que los carlistas amenazan dar un golpe en la frontera de Portugal por la provincia de Cáceres.

Continuaba hoy el fuego en Paris.

El periódico el *Francais* dice que los insurrectos abandonaron á las cinco de la tarde de ayer la posicion de la plaza de la Concordia, y que las tropas del general Ladmirault circunvalaron á Montmartre, que ha sido atacado esta mañana. Parece muy próxima la derrota completa de la insurreccion.

La mayor parte de los alcaldes de Paris partieron ayer y esta mañana han tenido una reunion en la quinta de la Muette.

Los habitantes de los barrios de Paris libertados por las tropas manifiestan gran satisfaccion.

Versalles 23.—La division del general Clinchant se ha apoderado de Montmartre, donde se han cogido cien cañones. Se espera que todo quedará ter-

minado esta noche ó mañana.

Madrid 24 mayo.

Saint-Denis 23, (12 mañana).—La bandera tricolor ondea en Montmartre.

El *Imparcial* asegura que ha nacido en el seno de la mayoría del Congreso la idea de adicionar la proposicion del señor Becerra limitando las facultades que la Constitucion concede al Rey para iniciar una reforma constitucional en los mismos términos que la concede á los diputados.

Es probable que hoy se leerá el dictámen de la comision sobre el mensaje. Hay doce enmiendas, la proposicion Becerra y se esperan otras seis.

Versalles 23.—El general Clinchant que á las tres de la tarde se habia apoderado de Batignolles, ha atacado á Montmartre por el lado izquierdo, en tanto que el general Ladmirault ladeando el Sena llegaba por Saint-Ouen y atacaba la estacion del Norte y luego á Montmartre de cuyo barrio se han apoderado las tropas á la una de tarde. El general Cissy ha tomado la gran barricada de la calzada del Maine. Las operaciones continuan activamente y se espera para todo el dia de hoy ó el de mañana la represion completa de la insurreccion. Nuestras pérdidas son poco importantes.

Marsella 24 mayo.—El palacio de las Tullerías y el Louvre están ardiendo incendiados por medio de petróleo. Los insurgentes huyen. Se han llevado á Versalles muchísimos prisioneros cuyas figuras son asquerosas.

Telégrama.—Ha sido destituida la diputacion provincial de Barcelona, nombrando diputados monárquicos.

De *La Crónica de Cataluña*.

Madrid 24 mayo.

Despues de desechar nominalmente por gran número de votos las proposiciones incidentales y una de no ha lugar á deliberar, aprobese á las 12 de la noche la proposicion del Sr. Robledo y Acuña, y en consecuencia hoy, á las 8, continúa la sesion sobre la proposicion de la mayoría. Esta sesion es permanente.

Montmartre ha sido tomado por las tropas del gobierno, habiendo habido gran mortandad.

La «Gaceta publica un real decreto encargando interinamente el despacho del ministerio de fomento al Sr. Sagasta, y otro modificando el reglamento para ascensos del cuerpo administrativo de la armada.

CAMBIOS CORRIENTES EN LA PLAZA DE BARCELONA.

Dia 23 de mayo de 1871.

	Desem- Capital. bolsado.	Dinero.	Papel.
	Rs. vn.		
Denda pública del 3 p. interior.	«	«	27'25 27'30
Id. id. exterior.	«	«	33'65 33'80
Obligaciones del Estado por subvenciones de ferrocarriles.	2000	«	52'00 52'25
Banco Barcelona.	2000	75p. ₤	109'00 109'50
Oblig. fer-car. de Zaragoza, emis. Dic. 58 y enero 59 6 p. ₤.	2000	todo	62'75 63'00
Id. id. del 3 p. ₤.	2000	todo	31'25 31'50
Id. del fer. car. de Almansa á Valencia y Tarragona, 3 p. ₤.	1900	todo	20'00 20'25

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldía popular de Mahon.

Aprobado por el Ayuntamiento de mi presidencia el presupuesto municipal para el ejercicio del año de 1871 á 1872, desde mañana y durante los catorce dias sucesivos se hallará de manifiesto en la secretaría de esta Casa Consistorial.

Lo que se anuncia al público conforme se previene en el art. 6.º del Reglamento de 20 de Abril de 1870 para llevar á efecto la ley de 23 de Febrero anterior sobre arbitrios municipales.

Mahon 26 mayo de 1871.—G. Escudero.

Habiendose me producido quejas de que en varias calles y plazas de esta Ciudad se embaraza el libre tránsito por ellas, me hallo en el caso de recordar al público que el art. 72 de las ordenanzas municipales lo prohíbe terminantemente bajo la multa de 10 á 20 rs. vn., que me verá en la necesidad de exigir á los contraventores.

Los dependientes de esta Alcaldía quedan encargados de hacer observar el exacto cumplimiento de la disposición que precede. Mahon 26 de Mayo de 1871.—Gerónimo Escudero.

Instituto libre de 2.ª enseñanza DE MAHON.

Curso académico de 1870 á 1871.

Los exámenes ordinarios de prueba de curso empezarán en este instituto el día 1.º de junio próximo.

Los alumnos que deseen ser examinados, deberán presentar en esta secretaría una solicitud en la que expresarán las asignaturas que quieren probar.

Horas de despacho de once de la mañana, á una de la tarde. Mahon 26 de mayo 1871.—El secretario, Dr. Lorenzo Pons, Phro.

Flores artificiales.

Se hacen de varias clases, siempre que se encargan, á precios módicos. Informarán en esta imprenta.

BREVE ESPLICACION DEL

SISTEMA MÉTRICO DECIMAL
Y EQUIVALENCIA RECÍPROCA ENTRE SUS UNIDADES Y LAS DE MENORCA.

por **D. F. O. P.**

Véndese en esta imprenta á un real vn. ejemplar.

LA SITUACION POLITICA

DE

ESPAÑA

A VISTA DE PAJARO

ó

Un Sueño de Gonzalez Brabo.

Segunda Edición.

Folleto que consta de unas 29 páginas, buen papel, y se vende en esta imprenta al precio de DOS REALES por cada ejemplar.

INDICADOR DE LA VISTA.

CRISTALES naturales de humo

de

LONDRES

LASSALLE HERMANOS,

Calle de la Arcaueta núm. 18.

Ventajosamente conocidas en esta isla, ponen en conocimiento de sus muchos favorecedores, que acaba de llegar en esta con un completísimo surtido de instrumentos de optica y particularmente anteojos y lentes con cristales de superior calidad de las formas llamadas PERISCOPICOS y CILINDRICOS tan recomendados por el célebre Dr. WOLLASTON por la propiedad que tienen de dejar ver con limpieza en un campo mas ancho, á las personas cuya vista cansada por el exceso de trabajo ó debilitada por la edad, no les conviene de ningún modo usar anteojos muy comunes presentando en general los cristales de estos muchos defectos tanto en el interior como en el esterior por ser mal trabajados. Tales son los cristales que se emplea para los anteojos que se venden muy baratos en muchas quincallerías, lo que dá ha conocer desde luego el poco valor de ello y el poco cuidado que se emplea en su fabricación.

Se componen galas y lentes y toda clase de instrumentos de optica, pesa-cartas y monedas, á 8 y 10 rs. uno, sistema decimal.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO ESPECIAL DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones mas detalladas que se pueden desear y la agradable, instructiva y moralizadora lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPORTE

3000 á 3500 dibujos bordados, labores y adornos de cuantas clases inventa el buen gusto.—24 grandes patrones para cortes de vestidos, tamaño natural.—Varias tapicerías en colores, punto Berlin.—Algunas piezas de música.—100 figurines en negro y 48 ó mas sobre acero, iluminados.—1200 ó mas columnas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y adornos, comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosísimas, instructivas y morales.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edicion de lujo con 48 figurines iluminados cada año y 24 patrones en tamaño natural.

Un año pesetas 40
Seis meses » 20
Tres meses » 11.25
Un mes » 4

Segunda edicion, con 12 figurines cada año, y 18 patrones, tamaño natural.

Un año pesetas 30
Seis meses » 16.25
Tres meses » 8.75
Un mes » 3



Tercera edicion sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.

Un año pesetas 20
Seis meses » 10.50
Tres meses » 5.50
Un mes » 2

Cuarta edicion sin figurines ni patrones.

Un año pesetas 20
Seis meses » 8
Tres meses » 4.25
Un mes » 1.50

EN LAS ISLAS DE CUBA Y PUERTO-RICO.

Por un año 12 pesos fuertes. | Seis meses 7 pesos fuertes.

EN LAS DEMAS AMERICAS Y FILIPINAS.

Por un año 15 pesos fuertes.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

Enseñanza del sistema métrico-decimal.

Siendo obligatorio para todos desde el 1.º de julio el uso del Sistema métrico decimal, lo enseñará con todas sus aplicaciones y en breve tiempo el profesor D. José Hospitaler.

Para el efecto, desde el 1.º de junio se abrirá una clase de 8 á 10 de la noche en el Colegio Mahonés, la cual no podrá exceder de diez alumnos, y estos han de ser mayores de catorce años.

La retribucion y demás condiciones se manifestarán en el establecimiento.

VAPOR-CORREO

MENORCA.

Saldrá el LUNES á las ocho de la mañana para Alcudia y BARCELONA.